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数据：我市700余家网吧，
超过1/3已转型升级1

环境：这家网吧装修更高档，
按下呼叫器就能叫来服务员2

功能：这家网吧也是
文化活动中心，提供图书外借服务3

数百本书分类摆放，乒乓球桌和台球桌
一应俱全，电脑室干净整洁……看到这里，您
也许会认为这是一个设施齐全的文化活动中
心。没错，它确实是文化活动中心，同时也是
一家网吧。位于汝阳县产业集聚区的这家网
吧，经常接待在附近工作、居住的外来务工人
员，这里除了提供上网服务，还成了消费者的

“文化乐园”。
“这儿是我们县图书馆的一个外借点，书

都是登记备案过的，在全县可以‘通借通还’，
每季度我们还会让各个外借点的书进行‘岗
位’轮换。”汝阳县文广新局相关负责人说。
该网吧还有专门的工作人员帮助附近居民办
理网上购物、购车票、缴纳手机费、物流转接
等业务。

网吧提供便民服务，主动融入居民生活，
这让附近的居民改变了对网吧的固有印象。
文化部文化市场司相关负责人表示，洛阳的
网吧转型升级非常有意义，通过转型升级，真
正让公共文化服务工作落到了实处，让老百
姓得到了实惠。

网吧转型升级洛阳经验，为啥获文化部点赞？就因为洛阳的网吧——

环境更舒适了，设施更齐全了
服务更到位了，让人更愉悦了

□记者 潘立阁 通讯员 张利波 文/图

色彩艳丽的涂鸦、太空风格的座椅、水吧、台球桌……您或许认为拥有这些
的是一家咖啡厅，其实这是我市一家转型升级后的网吧。近日，文化部文化市
场司调研组来到我市，了解网吧转型升级工作，计划在全国推广洛阳经验。我
市的网吧转型升级经验，有啥独到之处？为何获文化部点赞？

12日和13日，文化部文化市场
司调研组先后来到伊滨区、偃师市、孟
津县、汝阳县的多家网吧进行调研，并
同我市网吧经营业者代表进行座谈，
记者全程跟随采访。

记者注意到，这些网吧早已颠覆
人们心中对网吧空气污浊、灯光昏暗
的旧印象，许多网吧将功能区细分为
影视娱乐区、游戏区、文化服务区等，
甚至设置台球室、练歌房等，吸引有不
同需求的顾客。

“目前，我市共有700余家网吧，
其中超过1/3已经转型升级，转型升
级的网吧大部分经营状况良好。”市文
广新局相关负责人介绍，转型升级后
的网吧已经成为不少年轻人社交、娱
乐的好去处。

此外，我市还探索开展“乡镇网络
文化服务中心”“多业态经营社区服务
中心”等互联网转型升级模式，也取得
了良好效果。

文化部文化市场司相关负责人对
我市的网吧转型升级工作给予了高度
评价，认为我市的网吧转型升级不仅
净化了市场环境，提升了网吧形象，还
为群众带来了方便，为经营业者带来
了利润，这些经验值得在全国推广。

按下呼叫器，没过多久，身穿制服的服务
员便来到顾客面前……这个本应出现在高档
餐厅里的场景，如今在偃师市的一家网吧里
就能看到。

“我们不仅让装修更高档，让座椅、电脑
这些硬件的档次提升了上去，达到咖啡厅的
水准，还要让服务水平跟上来。这就是和传
统网吧的不同之处。”该网吧负责人说。

在该负责人看来，近几年智能手机、平板
电脑和无线网络越来越普及，网络的功能性
需求全面向移动互联网设施转移，大家来
网吧消费越来越看重环境和服务。目前，
销售饮品、简餐等，已经成为不少网吧的重
要收入来源。“我们要做的就是培养大家的
消费习惯，让大家愿意来放松、来享受。”该负
责人说。

该负责人还表示，早在多年前，国家体育
总局就批准电子竞技成为正式体育竞赛项
目，电子竞技已经成为吸引更多人走进网吧
消费的一大“利器”，因为在网吧里，玩家可以
得到更佳的游戏体验，而且在网吧里进行电
子竞技，互动性也更强。

“对于市区、县城的网吧，我们重点引导
其改善环境和提高服务质量，未来的发展以
电子竞技为驱动，进行多元化经营。”市文广
新局相关负责人说。
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